
 
生駒市法令遵守委員会 

平 成 ２ ２ 年 度 第 １ 回 会 議 
 

日 時 平成２２年４月１６日（金）  
午後３時から 

場 所 生駒市役所４階  市長室  
３階  ３０２会議室  

 
 
１  意 見 書 「要 望 等 の記 録 ・公 表 制 度 の機 能 的 で円 滑 な運 用 にむけて」の

決 裁 ・市 長 への報 告  

（「要 望 等 の記 録 ・公 表 制 度 の機 能 的 で円 滑 な運 用 にむけて(最 終 版 )」参 照 ） 

 

 

２  法 令 遵 守 推 進 制 度 に係 る年 間 実 施 計 画 の検 討  

（「平 成 ２２年 度 年 間 実 施 計 画 (案 )」参 照 ）  

論 点 

(1)  例示列挙基準の策定・調査対象部局について  

・前回の委員会まで  

制度についてよく熟知した「建設部」の課長を候補  

 

(2)  要望等記録に係る各課実態調査・調査対象部局について  

 

 

 

そ の 他  

・神戸市の「要望等記録票兼報告書 (標準様式／簡易版 )」の取り寄せ  

について                   （事 務 局 から報 告 ）  

 



３ その他 について 

(1)  法 令 遵 守 推 進 制 度 の運 用 状 況  

 

(2)  次 回 以 降 の委 員 会 の日 程 調 整  

 

(3)  その他



 
平成２２年度第１回生駒市法令遵守委員会 

会 議 録（要旨） 
 

日 時  平成２２年４月１６日（金） 午後３時～５時４０分 
場 所  生駒市役所 市長室（４階）及び３０２会議室（３階） 
出席者   
（委 員）比山節男委員長、秋田仁志委員(兼委員長職務代理者)、河良彦委員 
（事務局）今井企画財政部長 

坂野監査委員事務局長、三原監査委員事務局局長補佐、 
渡辺監査委員事務局係長、窪田監査委員事務局書記 

 
議 案 
１ 市長への報告（市長室） 
 
２ 開 会 
 
３ 案 件 

(1) 平成 22 年度年間実施計画(案)の検討 
(2) その他について 

 
４ 主な決定内容等 

(1) 平成 22 年度年間実施計画(案)の検討 
○ 調査及びヒアリングについて 

今年度で 3 年目となるが、各課における実態調査・ヒアリングを行うことによ

って「要望等の記録・公表制度」に対する定着化が図れるといった面もあるので、

今年度においては、市民部及び生活環境部を対象として前回と同じ内容で調査等

を実施することとする。 
 

○ 記録の簡略化について 
現在使用している『要望等記録票兼報告書』については記載しなければならな

い項目も多く、また市職員もかなり詳細に記録されているが、時間と労力がかか

り、制度の定着に当たっての問題点となっているとも推察され、記録の簡略化が

望まれる。この点については、事務局が事務を行うなかで、必要に応じて、随時

説明していくかたちで進めることとする。 
 

○ 記録の基準例示について 
これまでの実態調査からも、個々の市職員によって記録するか否かの判断基準

にばらつきがみられた。課によって業務内容が全く異なることから、課ごとに基

準を策定するのが望ましい。基準の策定に当たっては、まず監査委員事務局で自

局における記録の基準例を作成し、市の病院建設課、事業計画課及び施設整備課

に対して、9 月を目処に、監査委員事務局における基準例も参考として作成を依

頼することとする。 



 
○ 外郭団体の実態調査について 

外郭団体について庁内と同様の実態調査やヒアリングを行うことについては、

外郭団体の概要（予算規模、職員数、業務内容、補助金、委託業務等）をみた上

で、次回の委員会で検討することとする。 
 

(2) その他について 
○ 11～2 月分の要望等報告について 
・ 農業委員会事務局や議会事務局からの記録・報告はないのか。 

→ 経済が右肩あがりの時代であれば農地転用についての要望等も考えられよう

が、今はそのような事例がないのではないか。 
議会事務局に直接要望することは少ないと思われる。傍聴に関すること程度

ではないかと思われる。 
 
５ 閉 会 


